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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO GENERAL 
 
FORTALECE IEEQ ACCIONES EN MATERIA DE IGUALDAD E INCLUSIÓN   
El Consejo General aprobó diversas modificaciones al Reglamento Interior del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), con la finalidad de fortalecer las actividades de este organismo en materia de igualdad 
sustantiva e inclusión.  De esta manera, el Instituto contará con la Unidad de Asuntos de Género e Inclusión, que 
realizará aportaciones técnicas para ampliar la democracia inclusiva y participativa, propiciando la injerencia de 
todos los sectores de la sociedad en los asuntos públicos del estado. La presidenta de la Comisión Jurídica, María 
Pérez Cepeda, señaló que las reformas a la normatividad interna dotan de más facultades a la Unidad antes 
mencionada y a las comisiones permanentes del Instituto.  Asimismo, la presidenta de la Comisión de Igualdad 
Sustantiva y Derechos Humanos, Yolanda Elías Calles Cantú, afirmó que contar con un órgano técnico dedicado a la 
promoción de los asuntos de género e inclusión es un reflejo de la importancia que tienen ambos temas para el 
IEEQ. La adecuación al Reglamento Interior otorga competencias a las comisiones permanentes para emitir 
determinaciones en materia de publicaciones y ediciones, de conformidad con las normas aplicables, por lo que 
queda extinta la Comisión Editorial. Estuvieron presentes en la sesión extraordinaria del órgano superior de 
dirección el Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano; los consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles, 
Luis Espíndola Morales y Luis Octavio Vado Grajales; el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa, así 
como las representaciones de los partidos PAN, PRI, PRD, PVEM, MC, Morena y QI.  (PA 7) 
 
http://www.inqro.com.mx/2019/01/28/fortalece-ieeq-acciones-en-materia-de-igualdad-e-inclusion/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/fortalece-ieeqcomunica-acciones-en-materia-de-igualdad-e-inclusion#.XE9-
itns-AI.twitter 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2019/01/28/fortalece-ieeq-acciones-en-materia-de-igualdad-e-inclusion/ 
 
http://www.expressmetropolitano.com.mx/fortalece-ieeq-acciones-en-materia-de-igualdad-e-inclusion/- 
 
https://www.abcradioqro.com/fortalece-ieeq-acciones-en-materia-de-igualdad-e-inclusion/?platform=hootsuite 
 
http://sinpermiso.mx/?p=23545 
 
http://elqueretano.info/trafico/fortalece-ieeq-acciones-en-materia-de-igualdad-e-inclusion/ 
 
https://www.enterateqro.com/2019/01/28/8001/ 
 
http://lavozdequeretaro.com/queretaro/el-consejo-general-aprobo-modificaciones-al-reglamento-interior-del-
ieeq/ 
 
 
 
 



 
MARTES 29 DE ENERO DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 2 
 

IEEQ FORTALECE ACCIONES EN INCLUSIÓN E IGUALDAD 
Por Alejandro Nieto 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) fortaleció la Unidad de Asuntos de Género e Inclusión, con la 
que se busca que este organismo realice aportaciones técnicas para ampliar la democracia inclusiva y participativa, 
propiciando la injerencia de todos los sectores de la sociedad en los asuntos públicos del estado. Lo anterior, tras la 
sesión donde se modificó el reglamento Interior del Instituto Electoral, que busca una mayor inclusión. La 
adecuación al Reglamento Interior otorga competencias a las comisiones permanentes para emitir 
determinaciones en materia de publicaciones y ediciones, de conformidad con las normas aplicables, por lo que 
queda extinta la Comisión Editorial. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/ieeq-fortalece-acciones-en-inclusion-e-igualdad/ 
 
ANALIZARÁ IEEQ CREACIÓN DE BOLETAS EN LENGUAS ORIGINARIAS 
Por Ana Ledezma 
El consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la creación de la Unidad de 
Género e Inclusión, derivada de la comisión homónima, la cual tiene como objetivo salvaguardar los derechos 
político-electorales de todos los y las queretanas, particularmente identificadas en grupos vulnerables. Al respecto, 
el consejero presidente, Gerardo Romero Altamirano, indicó que esta Unidad es de carácter operativa, y se 
encargará de dar soporte a las tareas que el Instituto realiza en materia de paridad de género, asuntos indígenas, 
personas discapacitadas, y en general cualquier situación de vulnerabilidad que se detecte pudiera afectar los 
derechos político-electorales de los queretanos. Una de estas acciones será realizar un análisis de la viabilidad de 
emitir boletas electorales en leguas originarias para las próximas elecciones, para lo que dijo se requiere que al 
menos el 40% de la población de un distrito hable un lenguaje de este tipo, aunque hasta ahora ninguno de los 
distritos electorales cuenta con esa población indígena. “Seguramente la comisión analizará si el porcentaje de 
población indígena de cada uno de los municipios o de los distritos electorales, normativamente, implica que 
tengamos que traducir algún tipo de documento”, dijo. Gerardo Romero recordó que en las pasadas elecciones ya 
se utilizaron plantillas braille, para que los discapacitados visuales pudieran emitir su voto; además de facilidades 
de acceso a las casillas para otro tipo de discapacidades, por lo que se busca seguir generando herramientas que 
favorezcan la inclusión. En otro sentido, Romero Altamirano compartió que durante 2018 el IEEQ sumó poco más 
de 4.2 millones de pesos por sanciones a los partidos políticos, de las cuales 96.5% ya han sido cubiertas. Los 
partidos que tienen el mayor número de amonestaciones son Partido de la Revolución Democrática (PRD) con 8, y 
un monto de $939 mil 270 pesos; Partido Revolucionario Institucional (PRI) con 4 multas por $1,648,467 pesos; y 
el Partido Acción Nacional con 3 sanciones por $920,606 pesos. Del total del recurso, ya han sido entregados al 
CONCYTEQ (Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología) $2,077,133 pesos. 
 
http://rrnoticias.mx/2019/01/28/analizara-ieeq-creacion-de-boletas-en-lenguas-
originarias/?utm_campaign=shareaholic&utm_medium=twitter&utm_source=socialnetwork 
 
FINANCIAMIENTO PÚBLICO  
 
EL PAN DESTINARÁ RECURSOS PARA REFORZAR LA IDEOLOGÍA Y REABRIR AFILIACIONES: ARANGO 
Por Zulema López  
Son tres estrategias fundamentales a las que el Comité Directivo Estatal del PAN destinará los recursos que le 
serán autorizados por el IEEQ para el 2019: fortalecer la ideología de los militantes, reabrir las afiliaciones y 

https://queretaro.quadratin.com.mx/ieeq-fortalece-acciones-en-inclusion-e-igualdad/
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cumplir con sus actividades cotidianas, declaró Martín Arango secretario del Comité estatal del PAN. Recordó que 
será hasta el miércoles cuando el IEEQ apruebe los recursos que destinará a los partidos políticos, y debido a que 
la cantidad se determina al tomar en cuenta los resultados de las últimas elecciones, es que estima que el 
blanquiazul obtendrá recursos muy similares a los ordinarios de 2018 (…) (DQ 10) 
 
SANCIONES A PARTIDOS  
 
MULTAS A PARTIDOS SE VAN EN APOYO AL CONCYTEQ  
Por Irán Hernández  
El presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero 
Altamirano, informó que en 2018 las multas a partidos políticos ascienden a 4 millones 237 mil 111 pesos, 
recursos que son donados al Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro (Concyteq). “Reunimos cerca 
de 5 millones de pesos que le dimos al CONCYTEQ, porque fueron en tres entregas el año pasado”, agregó. Declaró 
que entregaron 2 millones 77 mil pesos al CONCYTEQ y están pendientes por donar 2 millones 322 pesos, es decir, 
96.5% de las multas fueron cobradas y está pendiente 3.5% por una sentencia sin concluir de Movimiento 
Ciudadano. El año pasado, el IEEQ registró 33 sanciones a partidos políticos, 8 el PRD por un monto de $939, 270 
pesos; 4 al PRI por $1, 648, 467 pesos; 3 al PAN por $920, 606 pesos; 2 a Morena por $12, 769 pesos: 2 al PES por 
$2, 913 pesos; 2 al PVEM por $229, 334 pesos. Además, 9 a Movimiento Ciudadano por $381, 269 pesos y está 
pendiente una multa de $157, 232 pesos. También, una sanción al PT por un total de $8, 060 pesos y 2 sanciones a 
QI por $94, 420 pesos. El consejero explicó que esta bolsa proviene del cobro de las multas que hace directamente 
el IEEQ, a quienes violaron la ley electoral, dinero que se utiliza para apoyar la ciencia y la tecnología. Indicó que, 
para cobrar una multa, las sentencias (sic) deben llegar hasta la última instancia. Gerardo Romero Altamirano 
detalló que en el caso de las multas a los partidos son cobradas por el órgano electoral local directamente de las 
prerrogativas, es decir, les descuentan el recurso.  (CQ 3) 
 
REPRESENTACIÓN DEL PAN 
 
“CHOCAN” PANISTAS CONTRA MORENISTAS  
Por Irán Hernández 
Martín Arango, representante del PAN en el Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ), dijo que el líder 
estatal de Morena, Carlos Peñafiel, le miente a la sociedad y consideró que no procederá el juicio político que 
solicitará Movimiento de Regeneración nacional, en contra del alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega. (CQ 3) 
 
EL PAN NO CAERÁ EN GRILLAS: MARTÍN ARANGO 
Por Katia Lemus 
Martín Arango García, representante del Partido Acción Nacional (PAN) ante del Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ) aseguró que MORENA no ha tenido la capacidad de ver que el estado va siempre un paso 
más adelante, respecto a la dinámica nacional. El dirigente estatal de MORENA, Carlos Peñafiel Soto, aseguró que 
interpondrá un juicio político ante la LIX Legislatura local en contra del presidente municipal de San Juan del Río, 
Guillermo Vega Guerrero, por acoso político en contra de los regidores. Desestimó que las declaraciones o acciones 
que pretende emprender el dirigente estatal de Morena tengan futuro, pues son más alarmistas que otra cosa. 
Consideró que el peor error que se puede cometer en política es ver a otro partido como enemigo, pues el 
gobernador Francisco Domínguez Servién, ha dado ejemplo de que se debe trabajar de la mano con todos para que 
el estado salga adelante. 
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https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/751927-el-pan-no-caera-en-grillas-martin-arango/ 
 
MATERIA LABORAL 
 
LA CRUDA VERDAD…EL IEEQ EN APRIETOS 
Por Ale Olvera 
Serios problemas tiene el Instituto Electoral de Querétaro y no precisamente por temas electorales, pues están 
metidos en sendos líos laborales. Le cuento resulta que diversos consejeros electorales acudieron ante los 
tribunales para poder gestionar lo que por derecho les corresponde y que por cierto es una pequeña fortuna que 
compromete gran parte del presupuesto del instituto y todo por los caprichos del consejero presidente que ha sido 
selectivo en las liquidaciones para los cuates; habrá que ver cómo les cae a los representantes partidistas que les 
embarguen prerrogativas. Con dinero baila el perro y sin dinero ¿? (PA 7) 
 
http://plazadearmas.com.mx/alejandro-olvera-71/ 
 
https://redinformativa7.com/la-cruda-verdad-el-ieeq-en-aprietos/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
ASEGURA CARLOS PEÑAFIEL QUE NO HAY RUPTURA ENTRE DIRIGENCIA DE MORENA Y GILBERTO 
HERRERA  
No hay ruptura en la relación que sostiene la dirigencia estatal del Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena) y el coordinador de los programas sociales en Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, aseveró el presidente 
estatal de esta fuerza política, Carlos Peñafiel Soto. (CQRO, EUQ) 
 
VISITA DE AMLO SÓLO PARA UN ACTO CÍVICO 
La visita del presidente Andrés Manuel López responde a un acto cívico meramente y hasta el momento no hay 
noticias de que se reúna con integrantes del partido durante su visita, así lo informó el presidente del Comité 
Ejecutivo Estatal de Morena en Querétaro, Carlos Peñafiel Soto. (DQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: DARÁN SERVICIOS A HACIENDA SANTA ROSA 
El edil de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, se comprometió a restablecer los servicios públicos en el 
fraccionamiento Hacienda Santa Rosa, en la delegación Santa Rosa Jáuregui, y a implementar una estrategia de 
seguridad para la zona. (DQ, principal) 
 
EUQ: ARRANCA RESCATE DE HACIENDA SANTA ROSA, AFIRMA NAVA 
El alcalde de Querétaro, Luis Nava Guerrero, recorrió la colonia Hacienda Santa Rosa, donde se comprometió a 
dotar a los habitantes de los servicios públicos básicos de los que carecen desde 2014. (EUQ, principal) 
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AM: CORREGIDORA RETOMA ‘VECINO VIGILANTE’ 
En el municipio de Corregidora fue puesto en marcha el programa ‘Vecino vigilante’, que busca organizar a los 
ciudadanos para que reporten situaciones sospechosas o de emergencias, así como la difusión de información. 
(AM, principal) 
 
N: PAGARÍA PEMEX 
A un cuando él tema del huachicol es federal, se coordinarán para combatir este delito, aseguró el gobernador 
Francisco Domínguez tras señalar que se va a mejorar la seguridad en San Juan del Río, a través de tecnología, 
evaluación e incremento de la fuerza policial. (N, principal) 
 
PA: VA MORENA A LA CORTE CONTRA ALZA DE QROBÚS 
La fracción parlamentaria de MORENA en la LIX Legislatura local, interpuso una controversia constitucional ante la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) a la reforma que aprobaron los diputados para actualizar la tarifa 
del sistema de transporte público. (PA, principal) 
 
CQRO: PIDE EL GOBERNADOR PROPUESTAS Y “NO GRILLAS” EN TEMAS DE TRANSPORTE PÚBLICO 
Los diputados locales de Morena deben llevar propuestas al poder Ejecutivo estatal y “no grillas”, pidió el 
gobernador Francisco Domínguez, al preguntarle sobre la acción de inconstitucionalidad que estos promovieron 
ante la SCJN, en contra del alza del transporte público colectivo en la Zona Metropolitana de Querétaro y San Juan 
del Río. (CQRO, principal) 
 
CQ: PIDE UAQ LEGISLAR POR LAS FÉMINAS 
La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, exhortó a diputados federales y senadores a considerar la perspectiva 
de género en la discusión de la reforma al artículo 19 de la Constitución Mexicana, en la que se busca ampliar el 
catálogo de delitos que ameritan la prisión preventiva oficiosa, es decir, la prisión preventiva contra el presunto 
responsable de un delito de forma automática, sin que el Ministerio Público la tenga que solicitar. (CQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
CONTROVERSIA PRESENTADA ANTE SCJN POR MORENA, ES GRILLA, CALIFICÓ: DOMÍNGUEZ SERVIÉN  
Para el gobernador Francisco Domínguez la controversia constitucional presentada por Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena) ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) por el tema de incremento 
de la tarifa del transporte público, es un asunto de Grilla. (CQRO, N, DQ, PA, EUQ, AM) 
 
NO HAY PRESUPUESTO FEDERAL PARA INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA EN QUERÉTARO: PANCHO  
Para este año, el gobierno federal no cuenta con recurso para el rubro de infraestructura educativa en el estado, 
por lo que ya se solicitó una cita con el titular de la Secretaría de Educación federal, afirmó el gobernador Francisco 
Domínguez. (ADN, N) 
 
PIDEN A LA SEP APOYOS PARA REHABILITAR ESCUELAS  
Por Gaby Hernández  
El gobernador Francisco Domínguez solicitó una reunión con el Secretario de Educación en el Gobierno Federal, 
Esteban Moctezuma, para definir los lineamientos para la inversión en infraestructura educativa en Querétaro, ya 
que aseguró que hasta la fecha no han consolidado la gestión de recursos para estos proyectos de obra. (CQ) 
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FRANCISCO DOMÍNGUEZ SERVIÉN, ENTREGÓ INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA Y DEPORTIVA  
Este día en su gira al municipio de San Juan del Río el gobernador Francisco Domínguez entregó infraestructura 
educativa y deportiva con una inversión de 10 mdp. Entregó infraestructura educativa a la escuela primaria 
Bicentenario de la independencia ubicada en la colonia vista Hermosa, con beneficio a 119 alumnos. (INQRO, 
CQRO, DQ, N) 
 
FOMENTO AL DEPORTE  
Con una inversión de casi 7 mdp, el gobernador Francisco Domínguez entregó infraestructura y equipo deportivo 
en San Juan del Río, para promover la cultura física y el deporte. Lo acompañó el ex delantero de Gallos Bancos, 
Emmanuel Villa, y el alcalde Guillermo Vega. (CQ) 
 
CONFIRMA FDS 70 MILLONES DE PESOS PARA PLAN DE SEGURIDAD EN SAN JUAN DEL RÍO  
El gobernador Francisco Domínguez anunció que invertirán 70 mdp en un plan de seguridad para el municipio de 
San Juan del Río que incluye aumentar tecnología y equipamiento, serán recursos del estado y el municipio. Esto 
implica un cambio en la seguridad de la demarcación, aseguró. (DQ, N, AM, EUQ) 
 
EN QUERÉTARO HAY INCERTIDUMBRE ANTE ABASTO DE MEDICAMENTOS  
El gobernador Francisco Domínguez informó que ha solicitado un encuentro con el secretario de Salud a nivel 
federal, para conocer a detalle las acciones que se desarrollarán en cuanto al abasto de medicamentos, luego de 
que el gobierno federal determinara que a los estados ya no los comprarán y los recibirán en especie. 
Anteriormente el gobierno federal destinaba una partida especial a los gobiernos estatales para la adquisición de 
medicamentos, por lo que ahora se desconoce la forma en que se dotará de medicinas. (DQ, EUQ) 
 
PRIMARIA DE SAN JUAN, CON RIESGOS ESTRUCTURALES  
Por Gaby Hernández 
Habitantes del Barrio de Cruz, en San Juan del Río, se manifestaron para exigir la rehabilitación de la primaria 
Francisco Villa, que fue creada hace 50 años y tiene deficiencias en los sanitarios y estructura. En el marco de la 
gira realizada por el gobernador Francisco Domínguez, a este municipio para entregar las obras de rehabilitación 
para la primaria de Vista Hermosa, un grupo de madres de familia se manifestaron para exigir que la escuela 
Francisco Villa sea incluida entre los proyectos de mejora a la infraestructura educativa para Querétaro. (CQ) 
 
VIGILARÁN EL TEMA AMBIENTAL EN OBRA  
Advierte el gobernador Francisco Domínguez que su administración se mantendrá muy responsable en la parte 
ambiental, en el caso de la construcción del acceso vehicular paralelo al Puente de la Historia en San Juan del Río, 
en donde de acuerdo con los trazos, se estará afectando la zona arbolada de la ribera del río San Juan. (AM, PA) 
 
APLICARÁN 200 MDP EN OBRA SOCIAL  
Por Dolores Martínez  
Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDESOQ, informó que esta área estará ejecutando una bolsa de 200 mdp el 
presente año, recursos que se prevén aterrizar en obras sociales. Sostuvo que en breve el gobernador estará dando 
a conocer la distribución de este paquete, con base en los censos que se realizan para conocer las necesidades de 
las colonias y comunidades de la entidad. (ESSJR) 
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10 MIL PERSONAS ATENDIDAS PARA ACCEDER A DESCUENTO EN TARIFA DEL TRANSPORTE PÚBLICO  
Tonatiuh Cervantes Curiel, titular de la SEDESOQ, dio a conocer que del 18 al 26 de enero ya se han atendido a 10 
mil 524 personas que desean continuar con el beneficio de pagar 4 pesos en el transporte público. (N) 
 
DIF ESTATAL Y DIF MUNICIPALES EN REUNIÓN DE TRABAJO CON AMANC QUERÉTARO 
Previo al Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer Infantil a conmemorarse el 15 de febrero, Karina Castro de 
Domínguez, presidenta del SEDIF, se reunió con la Asociación Mexicana de Ayuda a Niños con Cáncer AMANC 
Querétaro, dirigida por Ofelia Nassar de Hernández, Presidenta Fundadora, con el objetivo de unir esfuerzos y 
continuar apoyando en la atención de niñas y niños que padecen cáncer. (CQ, N, AM) 
 
NOVOINJERTO, UN ALIADO DE LOS TRASPLANTES EN QUERÉTARO  
Por Diego A. Rivera  
La SESEQ lleva años trabajando con la empresa Novoinjerto, aseguró el secretario Julio César Ramírez Argüello, 
quien indicó que en promedio se realiza un trasplante por semana en el estado.  (N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
RECURREN A LA SCJN POR ALZA AL TRANSPORTE  
Los diputados locales del Morena promovieron ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el pasado 16 
de enero, una acción de inconstitucionalidad en contra del alza del transporte público colectivo en la zona 
metropolitana de Querétaro y San Juan del Río; así lo informó la legisladora local de esta fuerza política, Fabiola 
Larrondo Montes. (ADN, CQ, CQRO, DQ, N, EUQ) 
 
MARGINACIÓN Y POBREZA AFECTAN AL DISTRITO II 
Por Patricia López 
La marginación y la pobreza se convierten en uno de los factores que más afecta al distrito II, desde La Obrera y 
Los Sauces, hasta Santa Mónica, La Sierrita, Santa María Magdalena, La Loma, San Pedro Mártir y La Trinidad, por 
mencionar algunas, aseguró el diputado local Ricardo Caballero. Se estima que, en ese distrito, 2 de cada 10 
familias viven en pobreza o marginación y las personas trabajan en empleos que les arrojan de 2 a 6 mil pesos al 
mes, lo que los obliga a trabajar casi todo el día. (DQ) 
 
EXIGE SONIA ROCHA DEFINIR EL FIN DEL DESABASTO  
Ante el grave problema de desabasto de gasolina que prevalece en algunos estados del país, como Querétaro, la 
diputada Sonia Rocha Acosta, del Partido Acción Nacional, demandó a la secretaria de Energía, Rocío Nahle García 
y al director general de PEMEX, Octavio Romero, dar una fecha precisa de cuándo se va a normalizar el abasto. (CQ, 
AM) 
 
“DÍAS NARANJA” PARA ERRADICAR VIOLENCIA 
Por Patricia López  
El estado de Querétaro presentó dos mil 630 casos de lesiones dolosas contra mujeres de y 74 casos de abuso 
sexual infantil en el 2017, por lo que se pretende generar una cultura de prevención, así como promover la 
denuncia oportuna e inmediata a estos casos, dijo la diputada local Concepción Herrera. (DQ) 
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URGE FORTALECER ESTRATEGIAS CONTRA LA VIOLENCIA A INFANTES  
a fracción Querétaro Independiente en la LIX Legislatura local, se une a la campaña de los días naranja, instaurados 
por la Organización de las Naciones Unidas, con el que se busca visibilizar la violencia hacia las mujeres y motivar a 
los gobiernos a destinar más recursos para el combate. Esta iniciativa, fue promovida en 2008 por el Secretario de 
las Naciones Unidas, Ban Ki-Moon y se realiza los días 25 de cada mes a través de pláticas, talleres y eventos 
encaminados a erradicar la violencia contra las mujeres. (PA) 
 
MORENA REALIZARÁ FRENTE POR EL DERECHO AL AGUA  
Por Anaid Mendoza  
La diputada de Morena Laura Patricia Polo Herrera informó que el 22 de febrero en las instalaciones del Congreso 
local se llevará a cabo el Frente Estatal por el Derecho al Agua, que busca sensibilizar a diputado y funcionarios de 
gobierno respecto al tema. (DQ) 
 
LEVANTAN LA VOZ EN 13 UNIDADES POR EL AGUA  
Por Irán Hernández  
La diputada local, Laura Patricia Polo, señaló que habitantes de 13 fraccionamientos se quejaron debido a que el 
servicio de agua potable está concesionado y adeudan cantidades excesivas, además no pueden pagar de forma 
individual. (CQ) 
 
DESCONOCE PRI PLANEACIÓN EN SEGURIDAD  
El coordinador del grupo parlamentario del PRI en el Senado de la República, Miguel Ángel Osorio Chong, señaló 
que el gobierno federal no ha informado sobre la planeación que tiene en torno al fortalecimiento de las 
corporaciones policiales de estados y municipios. Dijo lo anterior en el marco de la Segunda Reunión Plenaria del 
Grupo Parlamentario del PRI, evento que se desarrolló en el municipio de San Juan del Río, donde al hablar del 
tema de seguridad y de la Guardia Nacional, destacó la importancia de que el gobierno federal informe el plan que 
implementará para el fortalecimiento de la profesionalización de las policías estatales y municipales. (ESSJR, N, 
PA) 
 
GOBIERNO FEDERAL DEBE ACTUAR EN MICHOACÁN  
Por Montserrat García  
El gobierno federal debe actuar ante la problemática en el estado de Michoacán donde los maestros de la CNTE 
ayer cumplieron 14 días de bloqueo de las vías del tren, dijo el coordinador del grupo parlamentario del PRI en el 
Senado dela República, Miguel Ángel Osorio Chong. (DQ) 
 
SJR, SEDE DE REUNIÓN PLENARIA DEL PRI  
Los integrantes del grupo parlamentario del PRI participaron en la segunda Reunión Plenaria de esta fracción, en 
Galindo, San Juan del Río, para exponer 11 temas de interés y relevancia social para el país, y que formarán parte 
de la agenda legislativa. (CQ) 
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MUNICIPIOS 
 
SE SUMA MUNICIPIO DE COLÓN A LA ZMQ  
Por Marittza Navarro 
Los municipios de Querétaro, El Marqués, Corregidora, Huimilpan y ahora Colón firmaron un convenio para 
generar proyectos de desarrollo, informó la secretaria de Desarrollo Urbano y Obras Públicas. (EUQ) 
 
AVANZA ACCESO A LAGUNA DE SERVÍN  
Por Dolores Martínez 
La obra de dignificación de acceso a la comunidad de La Laguna de Servín en Amealco de Bonfil, presenta un 
avance del 50%, informó Fernando González Salinas, CEI. Dijo que este mejoramiento en el acceso era una de las 
principales peticiones de la población de tres diversas comunidades para detonar el turismo y brindar vías 
alternas para el comercio local, ya que favorece a los municipios de Amealco de Bonfil y Huimilpan.  (DQ) 
 
COLÓN SERÁ PARTE DE LA ZONA METROPOLITANA DE QRO.  
Al mediodía de ayer, alcaldes de diferentes municipios suscribieron el Acuerdo de Voluntades para la Ampliación y 
Delimitación de la Zona Metropolitana de Querétaro. Acompañó el acto Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP. 
(AM, N) 
 
CORREGIDORA LLAMA A QUE CIUDADANOS PREVENGAN INCENDIOS  
En lo que va del año, se han presentado 52 incendios en el municipio de Corregidora, lo que se debe 
principalmente a descuidos de los ciudadanos, ya sea por tirar cigarros, o cerillos en baldíos; por fogatas en 
pastizales; o bien por problemas con la instalación eléctrica de las viviendas, informó el titular de la Unidad 
Municipal de Protección Civil, Omar Lugo. (DQ) 
 
REALIZARÁ SSPMQ CENSO DE CASAS ABANDONADAS EN HACIENDA SANTA ROSA 
En colaboración con la ciudadanía, la SSPMQ realizará un censo de las viviendas abandonadas en el 
fraccionamiento Hacienda Santa Rosa, informó el titular de la dependencia, Juan Luis Ferrusca Ortiz. (ADN, Q, 
CQRO, CQ, N, EUQ) 
 
PROMETE NAVA ACTUAR CON RIGOR CONTRA DESARROLLADORA  
El municipio de Querétaro tendrá que actuar con toda determinación y con todo el peso de la ley ante las 
constructoras que han defraudado a los queretanos, pues a decir del alcalde capitalino, Luis Bernardo Nava, se 
debe poner un alto y mandar una señal muy clara para el resto de los desarrolladores inmobiliarios que deseen 
ejecutar proyectos en la capital. (CQRO, N) 
 
APOYARÁ MUNICIPIO A LA HACIENDA SANTA ROSA  
En la primera sesión ordinaria de cabildo que llevará a cabo en febrero será sometido a aprobación del 
Ayuntamiento de Querétaro un permiso especial para que el gobierno municipal pueda dotar de alumbrado 
público, vialidades, agua potable y mantenimiento de áreas verdes al fraccionamiento Hacienda Santa Rosa (HSR) a 
partir de la segunda quincena del mismo mes. (CQ, N) 
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SANCIÓN ESTÁ PENDIENTE  
Por Gonzalo Flores  
Solicitar una sanción legal contra la desarrolladora Homex por el incumplimiento de obligaciones en Hacienda 
Santa Rosa, a través de la Administración municipal, está pendiente, debido al tiempo que ha transcurrido desde 
que se inició la problemática hace 10 años, cuando el Gobierno municipal comenzó. (AM) 
 
ES UN CASO DE JUSTICIA O, PARA DECIR LO MENOS, DE ATENCIÓN DE LA AUTORIDAD QUERETANA  
Este lunes el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, se apersonó en el fraccionamiento Hacienda de Santa 
Rosa que fue literalmente abandonado por la empresa que lo desarrolló (Homex, de Eustaquio de Nicolás 
Gutiérrez). Ni calles, ni agua potable, ni alumbrado público y tampoco servicio de recolección de basura. Nada 
dejaron los constructores, lo que generó que la zona se convirtiera en un foco de delincuencia y abandono. (ADN, 
CQRO, EUQ) 
 
REQUIEREN MÁS DE 80 MDP PARA LA HSR  
Se requieren más de 82 millones de pesos para dotar de alumbrado público y rehabilitar las áreas verdes del 
fraccionamiento de la Hacienda Santa Rosa (HSR), informó el titular de la Secretaría de Servicios Públicos 
Municipales de Querétaro, Enrique Correa Sada. (CQ, N) 
 
GARANTIZAN ESPACIOS A LOCATARIOS DE MERCADO DE “EL TEPE” 
El secretario general de Gobierno del Municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez, garantizó a los 
comerciantes del mercado de “El Tepe” que todos tendrán un local de por lo menos el mismo tamaño que el que 
tenían antes de que el inmueble se incendiara. (CQ, ADN, CQRO, DQ, EUQ) 
 
SIN ENTREGAR 67% DE LOS FRACCIONAMIENTOS 
Por Gonzalo Flores  
De 387 fraccionamientos que hay en la capital, 261 no han sido entregados formalmente por las empresas 
desarrolladoras al Municipio de Querétaro, informó el titular de la Secretaría de Desarrollo Sostenible, Genaro 
Montes Díaz, quien detalló que hay diversas causas por las que se ha generado dicha situación.  (AM) 
 
NIEGA VEGA VIOLENCIA POLÍTICA A REGIDORES  
Por Gaby Hernández  
El presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, rechazó que haya violencia política en 
contra de los regidores de Morena en este municipio, luego de que los integrantes de esta fracción denunciaron 
que el área de recursos humanos ha retenido los pagos correspondientes a su catorcena. (DQ) 
 
TRABAJO EN CONJUNTO ANTE ROBOS  
Por Alma Córdova  
La SSPM de San Juan del Río sólo ha acudido en apoyo a instancias federales por dos reportes de tomas 
clandestinas en la demarcación, informó el titular de la dependencia, José Antonio Uribe Sánchez, quien refirió que 
existe coordinación permanente entre las corporaciones del estado, en la mesa de seguridad que se realiza todos 
los días. (EUQ) 
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CLAUSURAN TIENDAS CON VENTA ILEGAL DE ALCOHOL 
Por Gaby Hernández  
Cinco establecimientos con giro para la venta de bebidas embriagantes fueron clausurados en Galindo, Arcila y 
colonias de la zona oriente de San Juan del Río, por no contar con licencias para su operatividad. 
 
APORTA MUNICIPIO DE AMEALCO MÁS NIÑOS EN SITUACIÓN DE CALLE  
Por Hilda Navarro 
El director del DIF capitalino, Alejandro Cano Alcalá, afirmó que Amealco es el municipio que más “aporta” niños 
en situación de calle a la capital del estado, derivado de sus actividades de venta de artesanías. (CQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
LLAMA TERESA GARCÍA A LEGISLAR CON PERSPECTIVA DE GÉNERO  
La rectora de la UAQ Dra. Teresa García exhortó a Diputados federales y Senadores a considerar la perspectiva de 
género en la discusión de la reforma al artículo 19 de la Constitución de los Estados Unidos Mexicanos, en la que se 
busca ampliar el catálogo de delitos que ameritan la prisión preventiva oficiosa, es decir, la prisión preventiva 
contra el presunto responsable de un delito de forma automática, sin que el Ministerio Público la tenga que 
solicitar. (PA, AM, EUQ) 
 
PROHIBIR UNICEL AMENAZA A LOS EMPLEOS, DICEN INDUSTRIALES  
Por Laura Banda  
El presidente del Clúster del Plástico en Querétaro, Venancio Pérez Gómez aseguró que limitar ahora el uso de 
envases de unicel en el municipio capitalino pone en riesgo la continuidad de empleos en empresas del sector. Por 
lo anterior hizo un llamado a las autoridades para trabajar de manera conjunta y entender que el plástico no es el 
enemigo a vencer. (DQ) 
 
BLOQUEO AL TREN YA AFECTA A 10 EMPRESAS  
Por Laura Banda 
Mientras que la Canacintra reporta que en Querétaro al menos 10 empresas principalmente del sector automotriz, 
metalmecánico, alimentos y electrodomésticos reportan retrasos en materiales de importación a consecuencia del 
bloqueo de vías férreas en el estado de Michoacán, la Coparmex alertó que se afecta a las principales 
transportadoras del país y generando pérdidas cuantiosas. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de 
la Transformación, Jorge Rivadeneyra Díaz, advirtió que de no resolverse de manera inmediata el bloqueo 
empezarán a registrarse paros laborales en las empresas queretanas. (DQ) 
 
ANTORCHA ASEGURA QUE SUS NEGOCIOS SON LEGALES  
Por Anaid Mendoza  
Los negocios que tiene Antorcha Campesina son totalmente legales, comentó el líder del movimiento Antorcha 
Campesina en Querétaro, Jerónimo Gurrola, quien agregó que todos sus auditables y públicos, porque la 
organización nunca lo ha negado. (DQ) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Preocupa abasto de medicinas. Nos comentan que una de las prioridades del secretario de Salud, Julio César 
Ramírez Argüello, es mantener el abasto de medicamentos en Centros de Salud y hospitales públicos. En entrevista 
con EL UNIVERSAL Querétaro el funcionario comentó ayer lunes que el inventario oscila entre el 75 y 80%, pero el 
objetivo es no reducir ese porcentaje para no caer en problemas que afecten a la sociedad queretana. Por eso nos 
dicen, que, don Julio César se reunió con la comisionada Nacional de Protección Social en Salud (CNPSS), Ivonne 
Cisneros Luján, para buscar alternativas que lleven al a garantizar el suministro de medicinas, las cuales a partir 
del 15 de marzo este año deberán ser adquiridas por el gobierno federal. Paleros de Morena. Nos comentan que en 
las ruedas de prensa que organiza el partido Morena en Querétaro, ha sido notoria la asistencia de “reporteros” y 
representantes de algunos medios de comunicación que no figuran en el radar cotidiano de las fuentes 
informativas de la entidad. Nos dicen que la mayoría de ellos “enfrían” algunas preguntas críticas de otros 
reporteros, para dar paso a respuestas más cómodas a los dirigentes de este instituto político, que a nivel estatal 
preside Carlos Peñafiel. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
En la rueda de prensa mañanera, el presidente de México, AMLO, advirtió ayer sobre el peligro que implican las 
zanjas que los huachicoleros realizan para extraer combustible de manera ilegal de los ductos de Pemex. “Hay una 
imagen que quisimos mostrarles de esta tecnología que se fue creando, que fue surgiendo de la construcción de las 
zanjas, como cisternas, para sacar el producto de los ductos, para almacenar el producto de los ductos; que 
significa un grave riesgo, un grave peligro, que fue lo que desgraciadamente causó la tragedia en Hidalgo”, 
puntualizó, para luego citar como ejemplo de estos canalillos, los que han sido encontrados en Querétaro. “Esta 
imagen que vamos a ver es de Querétaro, pero la podríamos estar viendo en Veracruz, en Tabasco, en Jalisco, en 
Hidalgo, en Puebla; para que internalicemos más lo que significa esta actividad ilícita en riesgo y cómo se fue 
permitiendo que se arraigaran estas prácticas, cómo hubo omisión, cómo no se hizo nada, cómo se permitió que se 
llevaran a cabo estas actividades”. Enseguida, el jefe del Estado Mayor de la Sedena, Gral. Homero Mendoza Ruiz, 
mostró videos de los surcos en una toma en SJR. “Ustedes vean la magnitud (…) esto precisamente confirma el 
riesgo que representa este tipo de actividades ilícitas, porque cualquier chispa, cualquier flamazo provoca el 
incendio y, consecuentemente, en el caso de los que acuden -acuden pobladores o personas a tomar el combustible 
de esta manera ilícita- pueden tener alguna lesión”. Mientras tanto, el alcalde de SJR, Guillermo Vega, parece estar 
más preocupado por aclarar que quienes cometen este ilícito son fuereños: “A diferencia de otras partes del país 
donde se habla que pobladores están participando, aquí en San Juan no es el caso, aquí en San Juan del Río -y hay 
registros de las detenciones que hemos tenido- las personas vienen de fuera, vienen de estados como Veracruz, 
Hidalgo, Estado de México, básicamente; incluso, Michoacán. Los detenidos, el 100% son personas con un origen 
externo a SJR”, subrayó. La pregunta es si con esta explicación del presidente municipal ya podemos dormir más 
tranquilos… (CQRO 1 y 2) 
 
EXPEDIENTE Q  
Por Adán Olvera 
Sin recurso. Según información proporcionada por el gobernador del estado entre 2009 y 2015 se invirtió 
prácticamente nada en infraestructura educativa en Querétaro, es decir no se construyó un nuevo espacio 
educativo y mucho menos se le dio mantenimiento a los existentes y en años anteriores las cosas fueron más o 
menos igual. La administración que encabeza FDS asegura que han invertido en infraestructura educativa y se han 
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metido a dignificar escuelas en todo el territorio queretano; obviamente los recursos no alcanzan siempre llegar a 
una cobertura del 100 por ciento. Lo que es triste y preocupante es que la racha de abarcar más en la dignificación 
de espacios educativos puede llegar a su fin, al menos por este año y al menos con el ritmo que se traía; según 
Pancho Domínguez, los primero tres años de su administración, Querétaro contó con el apoyo del gobierno federal; 
Es decir en el “Priato” encabezado por Enrique Peña Nieto, llegaron a la entidad mil millones de pesos y el 
gobierno estatal puso otros mil millones y con eso se pudo llegar a una cobertura de 800 escuelas. Hoy la realidad 
es distinta y es que todo indica que, en el presupuesto para infraestructura educativa por parte del gobierno 
federal, se contemplaron cero pesos y yo creo que nos vamos olvidando de remodelar y dignificar escuelas y ya de 
construirlas, mejor ni hablamos. Querétaro, una entidad que cuenta con maestros comprometidos y que trabajan la 
mayoría de los días que marca el calendario escolar, no tendrá este apoyo; seguramente los apoyos se van al 
sureste donde las clases con mucho trabajo llegan a los 100 días. El gobierno estatal hará las gestiones necesarias 
para solicitar presupuesto para infraestructura educativa y mantener el buen ritmo, porque con todo respeto no es 
lo mismo, el magisterio y calidad educativa en Michoacán, que en Querétaro; no se puede premiar, la 
desobediencia civil y a quienes frenan el desarrollo nacional, como lo son algunos maestros afiliados a grupos 
radicales en diferentes puntos del país. DE REBOTE. La relación entre la dirigencia del partido Morena y el súper 
delegado Gilberto Herrera Ruiz no es la mejor y ellos lo saben. No tiene para cuándo mejorar. (DQ 4) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Cercanía del Ejército con los queretanos. Estreno. En su primer mensaje a la sociedad queretana, el general de 
Brigada DEM Inocente Prado López, nuevo comandante de la XVII Zona Militar, planteó como prioridad fortalecer 
el tejido social y desarrollar valores, disciplina, cohesión, espíritu de sacrificio y compañerismo”. Militar de élite, 
tras seis años en el Cuerpo de Guardias Presidenciales, del que fue líder, el representante de la Secretaría de la 
Defensa Nacional encabezó el Paseo Dominical, espacio de convivencia familiar y recreación que incluye caminatas 
de tres y cinco kilómetros, con la participación de más de mil 500 personas. Este encuentro con la sociedad 
queretana favorece la identificación a través del deporte. Así pudo verse que los generales, el comandante Inocente 
Prado López y militares en retiro como Sergio Aponte Polito y Harold Rabling, caminaron con las familias en un 
ambiente de gran cordialidad. Ellos, Prado, Aponte y Rabling, premiaron a los ganadores de la competencia y luego 
presenciaron la participación de la Banda de Guerra y exhibiciones del adestramiento canino, exhibición de 
vehículos y módulos del Vive Forestal y la estación meteorológica y de los planes DN III. Todo esto a sólo diez días 
de la llegada del nuevo jefe militar, que rápidamente se va identificando con los sectores sociales y oficiales de la 
entidad, incluyendo la visita protocolaria al gobernador del Estado, la semana anterior. Fuentes cercanas 
confirmaron a este armero que el general Prado López está asistiendo todas las mañanas a las reuniones de 
coordinación de seguridad con los funcionarios estatales y federales, independientemente de que desde su centro 
de control supervisa las labores de apoyo, incluida la vigilancia aérea y terrestre de los ductos de Pemex, entre 
otras tareas. Enhorabuena. -OÍDO EN EL 1810- Segunda llamada. Que no son 64 años, sino 47, de la fundación del 
Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro, aclara la fundadora y presidenta Mau Urquiza. Y de su libro en 
preparación, “Atrás del telón”, advierte que sí le va a poner cabezas a los títeres. Y le va a echar pimienta. -
¡PREEEPAREN!- Primer mundo.  Que avanza el proyecto Barrio Santiago en la Ex Hacienda de Carretas, con la 
construcción de un impresionante estacionamiento subterráneo de varios niveles, que anticipa los alcances de lo 
que podría ser el desarrollo hotelero, turístico, comercial, habitacional y de oficinas más exclusivo de Querétaro, 
exactamente frente a los Arcos. En ese lugar, en 1867, Maximiliano de Habsburgo visitó y supervisó a sus 
mermadas tropas, sitiadas por las fuerzas republicanas del presidente Benito Juárez. Consultada sobre los trabajos 
en marcha, la delegada del Instituto Nacional de Antropología e Historia, Rosa Estela Reyes reiteró que aún no hay 
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licencia para edificar, que las intervenciones corresponden a sótanos y área de estacionamiento. Fuentes 
regularmente bien informadas han comentado que, en el complejo, hasta ahora llamado Barrio Santiago, habrá un 
hotel de siete estrellas, el primero de ese rango en el país. Como en Dubái diría el vendedor aquél. Y que la plaza 
comercial tendrá marcas tan exclusivas que todavía no están en México.  ¡Órale! -¡AAAPUNTEN!- Mamá Cris .Con 
emoción asistimos este lunes a la Iglesia de El Rayo, con motivo de la misa por los 20 años de la desaparición de la 
profesora María Cristina González Flores, mi abuela, a la que amamos profundamente y recordamos con mucho 
cariño en la familia y como maestra de muchas generaciones en las escuelas públicas “Naciones Unidas” de La Cruz 
y “Juan de la Barrera” en El Tepetate, entre otras. Descanse en paz. -¡FUEGO!- Nadita de Nada. A pesar de que el 
alcalde capitalino Luis Bernardo Nava (ni tan) Guerrero dijo que no iba a ser tapadera de nadie, la verdad es que 
parece que ya lo alcanzó la filosofía de la 4-T y perdonó a todos. Ya hasta reabrieron la Avenida de los Mártires, 
digo Ezequiel Montes, con la obra sin fin.¡Porca miseria! (PA 2) 
 
FUENTE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
EL COYOTE, EN CAPILLA. Un plazo de 15 días de prórroga concedió la jueza de control del Sistema Penal 
Acusatorio y Oral de Cadereyta en el juicio promovido por los abogados de la comunidad indígena de El Coyote, 
Municipio de Ezequiel Montes, que están solicitando el amparo de la justicia federal en contra de la acción de 
desarrolladores que dicen ser propietarios de las tierras. Esa película ya la vimos. Agua de Ezequiel Montes sabe a 
desmontes. (PA 1) 
 
ASTERISCOS 
FALTA DE SUELDOS. El alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, se lanzó contra el líder estatal de 
Morena, Carlos Peñafiel Soto, pues, luego de que trascendiera que dos regidores de dicho Municipio no recibieron 
su quincena y el líder del partido le reclamara al edil, Vega opinó que, en lugar de preocuparse por un presidente 
municipal, debería ocuparse de temas más relevantes como el abasto de gasolina y la reducción del presupuesto a 
las guarderías infantiles. INCLUSIÓN. Hacen falta más espacios para los estudiantes con discapacidad, aunque en 
las remodelaciones que se hacen son incluidas rampas para los niños con discapacidad motriz. Ayer, durante el 
evento de entrega de obras en la Escuela Bicentenario de la Independencia, en primera fila estaba un niño de 
primer grado en su silla de ruedas, que tenía adaptada una mesa, elaborada por su mamá.  J. J. RUIZ, AUSENTE. La 
mayoría de las fuerzas políticas del Ayuntamiento capitalino estuvieron presentes en el recorrido realizado por las 
autoridades municipales en Hacienda Santa Rosa, a excepción del PRI, que no estuvo presente. El único regidor del 
Partido Revolucionario Institucional –su presidente–, Juan José Ruiz Rodríguez, fue el ausente de este cuerpo 
colegiado en la visita en que se anunciaron acciones inmediatas, a mediano y largo plazo, para la recuperación de 
la zona que fue abandonada por el desarrollador inmobiliario Homex, hace 10 años.  EMBAJADORES DE LA PAZ. 
Desde ayer, el Municipio de Querétaro comenzó a difundir a través de sus redes sociales y actos públicos a quienes 
considerará ‘embajadores de la paz’. En ceremonia de Honores a la Bandera en una escuela de Santa Rosa Jáuregui, 
el alcalde Luis Bernardo Nava Guerrero presentó al taekwondoín Osvaldo Pérez García, seleccionado nacional 
juvenil y medallista nacional e internacional, con el propósito de que se convierta en difusor de la campaña de paz 
que se impulsa desde la Administración municipal. (AM 8) 
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